
АРТИКЛИ

ARTICLES



ОПРЕДЕЛЕННЫЙ И НЕОПРЕДЕЛЕННЫЙ АРТИКЛИ

В английском языке есть такая часть речи как АРТИКЛЬ. Это 
служебное слово, которое может переводиться, а может и никак не 

переводится на русский язык. Относится он только к 
существительному, но если перед существительным есть 

определение, то стоит артикль перед определением. 
Например: a red pen. 

Артикли бывают:

• неопределенные a/an
• определенные the.



Неопределенный артикль

      Неопределенный артикль означает: «один, какой – то, любой, 
впервые упомянутый».   Он   употребляется  ТОЛЬКО   перед 
поддающимися счету существительными 

      в единственном числе и только с именами 
      нарицательными, например:  a sofa

И еще англичане позаботились о том, 
чтобы их неопределенный "А" не сливался 
с существительным, если оно тоже 
начинается на гласный звук (не букву!): an 
egg, но a uniform.



Определенный артикль
При вторичном упоминании слов ставится определенный артикль the.;

 
I’ ve got a flower. The flower is yellow.

Перед фамилием семьи   the Greens, the Guskovs

 

The 
flower

В конце предложения после предлога места: in the Zoo, on the table.
Исключения: at school, at home



Произношение

Определенный артикль имеет два варианта произношения:
•[зэ] если за ним следует слово, начинающееся с согласного звука:

•the theatre - театр
•и, [зи] если следующее за ним слово начинается с гласного звука:

•the apple - яблоко



Определенный артикль 
используется перед:

❑ Названиями четырех сторон : the North - север, the South  
- юг, the East  - восток, the West  - запад; Когда существительное 
обозначает направление, оно употребляется без артикля: I have to 
go south 

❑ полюсов: the North Pole  - Северный полюс, the South Pole 
- Южный полюс, the Arctic - Арктика; 



Определенный артикль 
используется перед:

Перед существительными, обозначающими части суток:
•I get up at seven in the morning.

• Перед названиями рек, морей, океанов, проливов, каналов, горных 
цепей: the Atlantic Ocean  - Атлантический океан,  the Neva  - Нева

• Если существительное является единственным в своем роде 
или в данной ситуации: the Red Book - Красная книга



Определенный артикль 
используется перед:

• Если существительное определяется порядковым числительным 
или прилагательным в превосходной степени:

     the first  - первый, the best - лучший

•  Если существительное имеет определение, отвечающее на 
вопросы какой?, чей?, который?: the sense of freedom – чувство 
свободы

• Перед существительными, обозначающими вещество, если речь 
идет об определенном количестве этого вещества, что иногда 
можно видеть из контекста:

     Pass the milk, please. - Передай, пожалуйста, молоко.



Определенный артикль 
используется перед:

• Перед названиями грамматических категорий (времени, наклонения, 
залога, падежа и т. п.):

       the Present Simple – простое настоящее время

• Перед названиями народов, национальностей: 
the Romans - римляне.

• Перед названиями театров, кинотеатров, музеев, картинных галерей, 
гостиниц, кораблей, газет, журналов и т.п.: the British Museum - 
Британский музей 



Это важно!

        Имена собственные, - как и названия стран (England, Prance, Sweden) 
и континентов (America, Europe, Africa), естественно, пишутся без 
артиклей. Хотя сложносоставныс названия стран типа the USA или the 
USSR пишутся с определенным артиклем. В названиях различных фирм, 
компаний и групп артикль всегда пишется. 

             Если вы встретите в тексте John, то это Джон - имя человека, ну а 
если the John, то это означает «этот Джон». 

Если перед именем числительным стоит определенный артикль, то он 
переводится как «этот, эти»: the two men – эти два человека

Если перед именем собственным стоит неопределенный артикль, то он 
переводится, как «некий, какой-то»:  a Jane – какая-то Джейн



Стихи об артиклях

Два артикля - a/an и the,
Коль в единственном числе существительное – a,
Перед гласной без проблем мы употребляем – an,

Если во второй раз в тексте существительное встретил ,
Ты не ставь артикль a ,

А поставь ты только the,
Постарайся все понять, 
Без ошибок написать!

Море, горы, океаны и заливы, реки, страны,
Нужно помнить все тебе,
Перед ними пишем the!



Прочитай и переведи шутки на русский язык. Вставь артикли a/an 
или the, если необходимо.

• … man gives little … Ann … apple. “What must you say?” asks her … 
mother. …Ann thinks a bit and then says : “Give me one more , please!”

 

• … father took little Mary to … zoo. When they came home, …mother asks            
her little… daughter:

                      “What did you liked best in … zoo?”
                         Mary answered: “… cake.”

•                   “The harder it rains, the better I like it!”.
                        “You must be … optimist!”
                        “No, I’m … umbrella seller.”

ЗАДАНИЕ


